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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DESTINARÁN 8 MDP A CIENCIA Y TECNOLOGÍA POR SANCIONES ELECTORALES  
Posterior a las sanciones económicas por 8 millones de pesos que interpuso el Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ), Enrique Rabell García, director general del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado 
de Querétaro (CONCYTEQ) señaló que serán destinados a diferentes proyectos de ciencia y tecnología. 
Detalló que actualmente el instituto está en la fase de planeación, así como en la plática con las universidades 
para determinar en qué proyectos se pueda utilizar el recurso, situación que hasta el momento favorecería a 
mucho al área. “Están todos etiquetados para el proyecto de ciencias y tecnologías, vamos a tener en 
semanas próximas juntas de gobierno donde vamos a presentar donde se van a aplicar los recursos, estamos 
en la fase de planeación, estamos viendo con las universidades y estamos por decidir y seleccionar”, afirmó. 
El funcionario estatal refirió que hay proyectos en materia de salud, computación referida al desarrollo de 
redes y en cuestiones tecnológicas, así como pedagogía en nivel medio superior y en el área de movilidad, 
medio ambiente y transporte. “Las propuestas que tenemos ahorita en materia de salud son referidas a otras 
enfermedades al COVID, como la diabetes, estamos en el proyecto de generar nuevos diagnósticos y nuevas 
formas de tratar la diabetes, (…) es muy estratégico me parece que en estadísticas nacionales la obesidad ya 
cuenta como una de las causas más graves de mortalidad”, aseveró. Asimismo, indicó que un área que se 
fortalecerá es la de promoción y vinculación para la ciencia, a efecto de poder promocionar la creación de 
nuevas tecnologías, en las que se considera la participación de especialistas.  
  
https://www.cronicaregional.com.mx/estados/destinaran-8-mdp-a-ciencia-y-tecnologia-por-sanciones-
electorales   
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
 
A PESAR DE LA VEDA ELECTORAL, MORENA REPARTIÓ SU PERIÓDICO EN SRJ 
A pesar de la veda electoral con motivo de la Revocación de Mandato, Mauricio Ruiz Olaes, delegado nacional 
en funciones de presidente de Morena Querétaro, encabezó el reparto del periódico “Regeneración” en calles 
de Santa Rosa Jáuregui. “Con mucha alegría y entusiasmo salimos a recorrer las calles del Centro de 
#SantaRosaJauregui, como parte de nuestras actividades partidistas entregamos el periódico #Regeneración 
para informar a los ciudadanos los temas de la #4T”, señaló el dirigente. En las fotos que publicó Ruiz Olaes 
en su cuenta de Twitter, el dirigente de Morena y varios simpatizantes de su partido se observan en el atrio 
del templo y en calles de la zona centro, como la Niños Héroes, repartiendo el periódico a los ciudadanos. La 
Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE) establece que “no se permitirá la 
celebración ni la difusión de reuniones o actos políticos de campaña, de propaganda o de proselitismo 
electorales” durante el periodo de veda electoral.  
 
https://www.tiemposrj.com.mx/wp/a-pesar-de-la-veda-electoral-morena-repartio-su-periodico-en-srj/ 

 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: HIDALGO RECLAMA UNA PARTE DEL ACUEDUCTO 
Que el plan de Querétaro beneficie a los 2 estados, plantea la diputada Carmen Lozano. (DQ principal) 
 
N: RESPETO A REPORTEROS  
“Cuando muere el periodismo, muere la verdad”: Mauricio Kuri.  (N principal) 
 
AM: REPORTA CANACO ALZA DE 20% EN VENTAS 
La Canaco en Querétaro informó que hubo un incremento en las ventas del 20% durante el fin de semana 
gracias al Super Bowl y el Día del Amor y la Amistad. (AM principal) 

https://www.cronicaregional.com.mx/estados/destinaran-8-mdp-a-ciencia-y-tecnologia-por-sanciones-electorales
https://www.cronicaregional.com.mx/estados/destinaran-8-mdp-a-ciencia-y-tecnologia-por-sanciones-electorales
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PA: MUEREN EN DUCTO TRES TRABAJADORES 
Hacían mantenimiento de limpieza de drenajes cinco personas; fueron rescatadas dos, una de ellas en 
condición grave, dice Protección Civil. (PA principal) 
 
EUQ: ESTIMAN CONTAGIO DE 50% DE TRABAJADORES EN EL ESTADO 
En “el pico” de la cuarta ola, los casos positivos se incrementaron de manera importante; hubo fábricas 
donde 75% del personal enfermó.  (EUQ principal) 
 
CQRO: LA EPIDEMIA DE COVID-19 SE ENCUENTRA EN SU TERCERA SEMANA DE REDUCCIÓN: LÓPEZ-
GATELL 
El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez informó este martes 
que México lleva tres semanas con una reducción sostenida de la epidemia de coronavirus.  (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
TEMA LABORAL NO DEBE ESTAR EN LEY PARA PROTEGER A PERIODISTAS: MARMOLEJO 
La ley de protección a periodistas del estado deberá contemplar el tema de seguridad, pero no los asuntos 
laborales, debido a que estos competen a la legislación federal, subrayó la presidenta de la Mesa Directiva de 
la 60 Legislatura, Beatriz Marmolejo. Sin embargo, informó que considera necesario para la creación de esta 
ley que también se reforme el Código penal y aseguró que, como presidenta de la Comisión de Igualdad de 
Género y Derechos Humanos, tiene la disposición de convocar a los diputados que han externado su 
intención de presentar una iniciativa en la materia a que formalicen su propuesta. (DQ 6, N 6, CQRO 3) 
 
PROPONEN LEY DE PROTECCIÓN PARA PERIODISTAS 
El legislador Paul Ospital presentará una iniciativa que tiene por objetivo crear una Ley de Protección para 
Periodistas, defensores de derechos humanos y activistas sociales. La iniciativa se encuentra casi lista, 
aunque quizás no se apruebe en los mismos términos que será presentada, ya que se tomarán en cuenta a 
otras voces para enriquecerla antes de su dictamen y posterior votación en el pleno de la Legislatura. 
Reconoció que en Querétaro no existen asesinatos de periodistas. Sin embargo, se puede hablar de otras 
formas de violencia en contra de dicho gremio, destaca Excélsior. (LVDQ) 
  
SALUD MENTAL SERÁ PRIORIDAD PARA LA LX LEGISLATURA: ANA PAOLA LÓPEZ 
“Para este gobierno y esta Legislatura la salud mental será una prioridad y haremos todo lo que sea 
necesario para dotarlos de herramientas, en atención y recursos para el tema de salud mental”, sostuvo la 
diputada local panista, Ana Paola López, luego de aprobar en comisión una reforma a la ley de educación del 
estado para que docentes cuenten con herramientas psicoeducativas para detectar situaciones de riesgo en 
la niñez y adolescencias. (DQ 9, PA 1 y 5, ADN) 
  
BUSCAN CASTIGAR CON CÁRCEL LA PUBLICACIÓN DE OFERTAS DE TRABAJO FALSAS 
Debido a que la mayoría de las páginas de internet donde se anuncian puestos de trabajo no están reguladas 
ni supervisadas por algún órgano de gobierno, “empresas irregulares o fantasma se han aprovechado, 
ofertando vacantes inexistentes o fraudulentas”, señala la diputada federal María Teresa Castell. Por ello 
presentó una iniciativa para castigar con prisión ese tipo de fraudes. La legisladora del PAN propone 
reformar el artículo 1006 de la Ley Federal del Trabajo (LFT) para incorporar que a “quien realice ofertas 
laborales falsas” se le impondrá una pena de seis meses a cuatro años de prisión. (Q) 
  
PROPONEN MAYOR ATENCIÓN A PERSONAS VULNERABLES EN QUERÉTARO 
La diputada en Querétaro por el Partido Querétaro Independiente, Martha Daniela Salgado aseguró que 
propondrá al municipio de Querétaro generar más brigadas de atención a personas en situación de calle. 
Esto, recordando que, en un periodo de dos meses, se han registrado un incremento de casos de muertes en 
vía pública, donde los fallecidos eran personas en situación vulnerable y que pernoctaban en esos espacios. 
Ante ello, la legisladora admitió que será necesario en la capital, al ser el municipio que concentra la mayor 
parte de esta población, a fortalecer mecanismos de atención para evitar estos sucesos. (ROQRO) 
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PIDEN CASTIGAR ROBO DE MOBILIARIO URBANO 
De acuerdo con Excélsior, la iniciativa de reforma al Código Penal para sancionar el robo, traslado, venta y 
compra de mobiliario urbano tendrá algunas modificaciones luego de que instituciones como la fiscalía 
general del Estado hiciera algunas recomendaciones. Manuel Pozo, autor de la iniciativa, mencionó que se 
contempla una agravante en la pena existente para el robo cuando se trate de mobiliario urbano. Por 
ejemplo, alcantarillado, monumentos, señalética y mobiliario de instituciones educativas. (LVDQ) 
  
JIMÉNEZ YÁÑEZ TIENE INTERESES ENCONTRADOS: ARMANDO SINECIO 
Por Sergio Hernández 
Sí se enojó, pues que con su pan se lo coma, así reviró el coordinador de Morena, Armando Sinecio, luego de 
que su compañero de partido Juan José Jiménez lo desconociera. - ¿Qué fue lo que generó la molestia de su 
compañero? -La verdad es que no entiendo cuál es su molestia, oficialmente no me ha dicho absolutamente 
nada, y hasta que no tenga yo un documento donde él manifieste que no quiere, o no pertenece a la fracción 
parlamentaria de Morena, pues hasta entonces lo sabría, porque aquí la definición del coordinador se dio por 
mayoría, y en la democracia la mayoría es la regla de oro; entonces, pues no lo entiendo, yo creo que la 
tribuna no es para dirimir asuntos particulares de la bancada o del partido, porque pues la tribuna es para 
asuntos legislativos y que ahí hagamos planteamientos de lo que es nuestro trabajo, y no para estar 
planeando cosas partidarias o particulares de la bancada. (N 6) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
COLEGIO DE INGENIEROS RESPALDA COMBATE A LA CORRUPCIÓN 
El CICQ, está comprometido en participar en acciones que ayuden a combatir la corrupción, aseguró el 
presidente, Sergio Camacho, al reunirse con el secretario de la Contraloría del Gobierno del Estado de 
Querétaro, Óscar García. Al ser recibido por el funcionario estatal en sus oficinas de Palacio de la 
Corregidora, Camacho Hurtado refrendó la disposición de los colegiados de trabajar hombro con hombro en 
las acciones de prevención que viene implementando esta dependencia, en el Gobierno del Ejecutivo estatal, 
Mauricio Kuri. (N 7, ELQNO) 
  
ATIENDE LUPITA MURGUÍA PETICIONES DEL FRENTE POR QUERÉTARO 
Los organismos que integran el Frente por Querétaro se reunieron con la secretaria de Gobierno, Lupita 
Murguía, quien por instrucciones del gobernador del Estado Mauricio Kuri escuchó las necesidades que tiene 
este sector primario ante los retos de la pandemia por el Covid-19. Francisco Perrusquía, vocero del Frente 
por Querétaro, agradeció la disposición de las autoridades estatales, para realizar este diálogo y este 
acercamiento con los trabajadores sindicalizados, productores agropecuarios, ganaderos, ejidatarios, 
comerciantes y transportistas de todo el estado. (N 1 y 5) 
 
BAJAN CASOS DE COVID-19 ESTE MARTES EN QUERÉTARO; 318 CONTAGIOS Y 20 MUERTES EN 24 
HORAS 
En Querétaro, seis hombres -de 53, 66, 71 y tres de 75-, y una mujer de 56 años, sin comorbilidad, así como 
ocho hombres -de 48, 49, 59, 60, dos de 64, 65 y 87-, y cinco mujeres -de 54, 68, 73, 77 y 82 años-, con 
diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de Covid-19. En el estado se 
suman 318 casos de la enfermedad; se trata de 185 mujeres y 133 hombres. El registro acumulado es de 132 
mil 11 casos; 52% son mujeres y 48% son hombres. (N 1 y 4, ADN) 
  
QUERÉTARO MANTENDRÁ ESCENARIO “A” ANTE CONTAGIOS POR COVID-19: SESEQ 
Por Silvia Chávez  
Martina Pérez, titular de la SESA, aseguró que el estado de Querétaro se aleja de regresar nuevamente al 
Escenario “B” por la pandemia, gracias a que no se llegó al 50% de ocupación hospitalaria. La funcionaria 
señaló que a pesar de que en esta cuarta ola se tuvieron muchos casos activos del Covid-19, los indicadores 
no influyeron en las decisiones del Comité Técnico de Salud para aplicar restricciones en la movilidad de la 
ciudadanía. (ROQRO) 
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POSPONEN VACUNACIÓN POR PARTIDO DE FÚTBOL 
La delegación estatal de la Secretaría de Bienestar informó que la jornada de vacunación que se tenía 
prevista para atender en el estadio Corregidora a la población de 40 a 49 años que reside en los municipios 
de Huimilpan y Corregidora, se pospuso para el lunes 21 de febrero. La dependencia señaló que el cambio en 
la fecha de aplicación de la dosis de refuerzo de la vacuna contra Covid-19 se debió a que hubo un cambio en 
el horario del encuentro deportivo que se llevará a cabo en el estadio, sede de la jornada. (DQ 8) 
  
FEDERALIZAR LOS SERVICIOS DE SALUD EN QUERÉTARO SERÍA ENTREGAR TODO EL SISTEMA: SESEQ 
La federalización del sistema de salud en Querétaro implicaría entregar toda la infraestructura y recursos 
administrativos al gobierno federal, indicó Martina Pérez, secretaria de Salud del estado. Señaló que incluye 
la regularización de todo el sistema que brinda el servicio a las personas que no cuenta con seguridad social. 
“La infraestructura, recursos humanos, toda la parte administrativa, o sea la propuesta es regresar aquello 
que se dio hace muchos años”. (DQ 7, N 2, ALQRO) 
 
ENTIDAD, ONCEAVO NACIONAL POR NUEVOS EMPLEOS 
Por Sirse Rosas 
La recuperación del empleo permanente durante enero mostró un avance importante en Querétaro pues de 
los 4 mil 481 puestos de trabajo que se generaron, 66.6% fueron permanentes y solamente 33% eventuales. 
En enero se sumaron 633 mil 157 trabajadores totales ante el IMSS. (EUQ 1 y 12C) 
 
HIDALGO PIDE UNA PARTE DEL ACUEDUCTO III 
Por Karen Munguía  
María del Carmen Lozano, diputada local de Hidalgo, exhortó a las autoridades de Querétaro e Hidalgo, así 
como a la Conagua, a entablar mesas de diálogo que permitan lograr acuerdos sobre la extracción de agua de 
la presa Zimapán para el proyecto de construcción del Acueducto III. (DQ 5) 
  
ES UN PROYECTO NECESARIO, DICEN 
Por David Álvarez 
El Acueducto III es una obra pendiente y necesaria para garantizar el derecho humano al acceso al agua en 
Querétaro, cuyos volúmenes, provenientes de los ríos Moctezuma, Extoraz y Santa María, ya se encuentran 
reservados hasta el año 2100, derivado de las proyecciones de crecimiento poblacional en la entidad; así lo 
aseguró Enrique Uribarren Castro, presidente del Observatorio Ciudadano de Protección Ambiental de 
Querétaro (OCPAQ). (DQ 1 y 5) 
  
ABORDARÍAN SOBERANÍA HÍDRICA DE QUERÉTARO 
Por David Álvarez 
Organizado por la asociación Bajo Tierra Museo del Agua en conjunto con más de 24 colectivos en Querétaro, 
se llevará a cabo la segunda edición del Festival Agua que Corre del 5 al 13 de marzo, donde se abordará el 
tema de la soberanía hídrica en la entidad a través de talleres, conferencias, mesas de trabajo y otras 
actividades, indicó Claudia Romero, integrante de Bajo Tierra Museo del Agua. (DQ 5) 
  
ÚLTIMOS DÍAS PARA REALIZAR EL PROCESO DE PREINSCRIPCIÓN A EDUCACIÓN BÁSICA 
La USEBEQ, invita a las y los interesados a participar en el proceso de preinscripción para ingreso a los 
primeros grados de preescolar, primaria y secundaria pública, que culminará el último minuto del 16 de 
febrero. Las y los interesados deberán realizar el trámite en línea y obtener un lugar preasignado a través de 
la página oficial de la USEBEQ www.usebeq.edu.mx/said. Cabe señalar que en Querétaro existe capacidad 
instalada para atender a la totalidad de la demanda; sin embargo, se invita a que se lleve a cabo el trámite 
con oportunidad, porque de esto se deriva el proceso de planeación de nueva infraestructura y 
disponibilidad de espacios educativos. (N 7, AM 5, CQRO 5, PA 3, IN, CI, LDH, ELQNO, EQ) 
  
BUSCA CONCYTEQ CREAR UNA RED DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA CON LOS 18 MUNICIPIOS 
El Concyteq pretende crear una red de ciencia y tecnología junto con los 18 municipios del estado, con el 
objetivo de acercar la ciencia y tecnología a las diferentes localidades de la entidad, señaló su director 
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general, Enrique Rabel. Detalló que en el estado radican por lo menos 900 investigadores registrados ante el 
Sistema Nacional de Investigadores del CONACYT, además de la existencia de 54 centros de 
investigación. (AM 5, PA 5, ADN) 
  

MUNICIPIOS 
 
PREPARATORIA DE LA UAQ EN CORREGIDORA ESTARÍA LISTA ESTE AÑO 
Será en la carretera 413 rumbo a las comunidades de Charco Blanco y El Jaral donde se asiente la 
preparatoria de la UAQ en el municipio de Corregidora, informó el alcalde de la demarcación, Roberto Sosa. 
Estimó que en este año podrían estar iniciando los trabajos de construcción de dicho proyecto que aseguró; 
resulta necesario para el municipio por la demanda estudiantil. (PA 5, IN) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ARRANCA UPQ TV EN PROGRAMACIÓN DE RTQ 
La UPQ, arrancó con UPQ TV su primera emisión en el programa “Los Universitarios” de RTQ. En este primer 
capítulo se abordó la oferta académica, cultural y deportiva de la Universidad, así como el Modelo de 
Formación Dual e información del primer proceso de admisión que está vigente hasta el 4 de marzo. (N 8, 
AM 5, LDH) 
  
EL 50% DE LA MATRÍCULA DE LA UTEQ REGRESA A CLASES PRESENCIALES 
Por Mercedes Cortés 
Luego de incentivar la cultura del cuidado y la prevención frente a la oleada de contagios de COVID-19, el 
rector de la UTEQ, José Carlos Arredondo anunció el regreso a clases presenciales de 3 mil estudiantes, el 
50% de la matrícula de la institución. Al referirse a los protocolos de regreso a clases afirmó que la UTEQ ha 
destacado por la aplicación de protocolos y la preparación de infraestructura en virtud de la protección de la 
comunidad docente y estudiantil. (N 6) 
  
FIRMA UAQ, CONVENIO PARA FORTALECER EL DESARROLLO ACADÉMICO DE UNIVERSITARIOS 
La UAQ, a través de la Secretaría de Planeación y Servicios Universitarios, signó convenio de colaboración 
con la Secretaría de Planeación del Estado de Querétaro. La firma del documento, en la que estuvieron 
presentes la rectora de la UAQ, Teresa García y el secretario de Planeación del gobierno estatal, tiene como 
objetivo ser un mecanismo que complementa la formación académica y profesional de las y los estudiantes 
mediante su participación en programas. (ADN, IN, LDH, ELQNO) 
  
UAQ RECONOCIDA POR EXCELENCIA EDUCATIVA 
Por Dolores Martínez  
La UAQ cumple los estándares de calidad establecidos por los CIEES para la apertura de su acreditación, al 
contar con reconocimientos de sus programas educativos, tanto a nivel licenciatura como de posgrado, 
afirmó la rectora Teresa García. Destacó que esta es la primera vez que la Universidad completará una 
evaluación institucional de este tipo, pues hace 20 años se había hecho un esfuerzo por ello, sin que se 
hubiese concretado. (ESSJR 6) 
  
PRESENTA UAQ PROYECTOS DE MEJORA AL GOBIERNO MUNICIPAL 
Autoridades de la UAQ, encabezadas por la rectora, Teresa García y Luis Nava, presidente municipal de la 
capital queretana, realizaron un recorrido por diferentes instalaciones universitarias para exponer al alcalde 
diversos proyectos de ampliación e infraestructura que tiene esta institución. En la clínica de Santa Rosa 
Jáuregui, recorrieron las diversas áreas de atención y se detalló el proyecto de ampliación de sus 
instalaciones, a fin de mejorar los servicios médicos que otorga a la población de esta delegación. (EQ) 
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DIALOGAN SOBRE LAS OBLIGACIONES PATRONALES 
La Facultad de Psicología de la UAQ en coordinación con la Comisión de Puntos Constitucionales de la LX 
Legislatura del estado llevaron a cabo la mesa de diálogo sobre las obligaciones patronales y los riesgos 
psicosociales ante la pandemia Covid-19. (DQ 8) 
 
CONFÍA SUPAUAQ RECIBIR NUEVO OFRECIMIENTO ANTES DEL VIERNES  
Por Janet López  
Ricardo Chaparro, secretario general del SUPAUAQ, indicó que antes del viernes se tiene programado recibir 
una nueva contrapropuesta por parte de la institución para evitar que estalle la huelga. La nueva reunión 
ante el Centro de Conciliación Laboral se programó para el lunes, previamente se tiene proyectada una mesa 
informal para escuchar un nuevo ofrecimiento. (Q) 
 
EXIGEN A DDHQ RESULTADOS EN CASO DE NEGLIGENCIA 
A seis años del fallecimiento de Jesús Alberto Maldonado, joven con síndrome de Down que falleció en su 
domicilio tras un proceso de negligencia en el Hospital General de Querétaro, familiares siguen buscando 
justicia. Jorge Eugenio Maldonado Estrada, activista por los derechos de las personas con síndrome de Down, 
refiere que, después de 5 años de investigación, la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro emitió 
la recomendación (244) 3/2021, donde determina la responsabilidad del personal de dicho hospital público 
en la muerte de Jesús Alberto Maldonado, paciente con síndrome de Down. Esta aún se encuentra en 
proceso, sin que exista algún avance. (AM 5) 
   
SENSIBILIZAN SOBRE DERECHOS HUMANOS 
El Instituto para Prevenir y Eliminar la Discriminación continúa sus labores cotidianas, capacitando a 
empresas y otras dependencias en temas de derechos humanos. Fue ayer cuando comenzaron con los 
talleres para la empresa Eika México, en los que se tocaron temas como igualdad, no discriminación, además 
de sensibilizarlos en los derechos humanos de personas con discapacidad. (N 8) 
  
PRESENTAN RESULTADOS EN LABOR DE PREVENCIÓN DE VIOLENCIA 
El Centro de Excelencia de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, a través de Teresa 
Navarrete, Investigadora en Prevención del Delito, presentó los resultados de la implementación piloto de 
los Programas “Juega Vive” y “Construyendo Familias” que se desarrollaron con el Municipio de Querétaro, y 
con el que, por primera vez en México, la UNODC buscan reforzar el trabajo de prevención social de la 
violencia y la delincuencia. Teresa Navarrete dijo que el programa “Construyendo Familias” llegó a 10 
familias del municipio que tenían niñas o niños de entre 8 y 12 años, con el objetivo de fortalecer las 
habilidades de crianza positiva que les permita la seguridad y bienestar integral. (DQ 7, N 3, AM 4, CQRO 2, 
IN, VI, ADN) 
  
AUMENTA INDIFERENCIA PARA AYUDAR A MIGRANTES 
Por Rosalía Nieves 
Martín Martínez, presidente de la Estancia del Migrante González y Martínez, dio a conocer que la 
indiferencia ha sido una de las principales características que se han presentado entre la sociedad civil, para 
brindar apoyo a los migrantes de Centroamérica, debido a la baja participación que se tuvo en la colecta de 
ropa de invierno. (ESSJR 7) 
 
AMANC ANUNCIA CAMPAÑA DE RECAUDACIÓN UN JALÓN QUE DA VIDA 
La Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer (AMANC) en Querétaro anunció que, a partir de la 
próxima semana, lanzarán una nueva campaña de recaudación de fondos denominada Un jalón que da vida, 
que consiste en un solo donativo de 500 pesos al año, para continuar con el modelo de acompañamiento que 
brinda a más 310 niños diagnosticados con esta enfermedad en la entidad. (AM 6, CQRO 6) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - DIFICULTADES 
Por Adán Olvera 
La polarización de la sociedad no le conviene a nadie y parece que la frase ya resulta trillada; lo que más 
quieren los políticos en la búsqueda del poder es polarizar. Hoy ya nadie busca hacer para ganar, lo que se 
busca es destruir para avanzar y de hecho así llegó el actual gobierno al poder, destruyendo el discurso y lo 
que los “neoliberales” habían hecho en tiempos pasados; crear un nuevo orden era complicado sin pactar 
con otras fuerzas y el pacto se vio que estaba hecho con el antiguo régimen, nadie ha pagado de verdad el 
saqueo, nadie está tras las rejas por todos los delitos que se han denunciado (que son muy pocos). Vivimos 
tiempo muy convulsionado y nuestras libertades hoy están en riesgo; la falta de respeto al orden 
constitucional y la falta de respeto a las instituciones está más vigente que nunca, desde el máximo poder se 
ataca a los opositores que hacen política y que desde sus espacios que son las cámaras y los partidos se 
enfrentan al poder, así como lo permite la normalidad democrática. Pero hoy desde el poder y desde la más 
alta tribuna se dice que hay “golpistas” los únicos que pueden dar golpe de Estado son los militares y esa 
posibilidad en el país está negada por muchas situaciones; llamarles golpistas a sus opositores es delicado 
porque se construye un discurso falso y se construye una realidad alterna que el presidente maneja muy 
bien. Hoy la política debe encontrar espacios de diálogo, pero, todo lo contrario, el pequeño espacio que el 
secretario de gobernación abrió con el PAN en Bucareli, cada día se tambalea más; los estados de la república 
hacen su parte y los gobernadores de Morena, se agrupan, pero no saben ni para qué. Hoy los tambores de 
guerra suenan en México y es muy delicado, se agota la política y la violencia ya es cosa de todos los días. DE 
REBOTE. La legislatura y sus diputados de Morena, fieles a su estilo pelearán por lo que queda; el ex priista 
Juan José Jiménez, no encuentra la forma de obtener poder y cada día se desgasta más. (DQ) 
  
CUARTO DE GUERRA 
FIN. El concierto de Alejandro Fernández en Juriquilla el sábado dejó sin argumentos a los inspectores 
municipales que amagan aún con clausurar negocios que no respeten protocolos anti-Covid. Lo que menos 
hubo fue sana distancia, tampoco gel ni termómetros; muy poca gente mantuvo el cubrebocas y muchos 
cantaron a pulmón con el Potrillo, que por cierto llegó tarde, malito y escoltado por la Guardia Nacional. En 
la capital la pandemia ya terminó. ¿SERÁ? Igual de permisivos son con dos antros, uno en Milenio y otro en 
el mirador del Centro Histórico, de los mismos dueños, que operan hasta las 4 o 5 de la mañana los fines de 
semana, mientras cientos de establecimientos sí cumplen con cerrar temprano y no se quejan, dicen, porque 
esos antreros “están bien palancas”. DEUDA. En el PRI siguen esperando a que María Alemán pase a pagar 
las multas por su campaña, pero la regidora viajera ni recuerda el daño, que no solo fue económico, pues por 
recoger su propaganda hasta un trabajador murió. (DQ) 
  
ASTERISCOS 
PERSONAL DE INMUPRED SE CAPACITA CON EIKA MÉXICO  
En el Instituto Municipal para Prevenir y Erradicar la Discriminación, ayer comenzaron una serie de 
capacitaciones con personal de Eika México, para revisar el tema de igualdad y no discriminación, así como 
la sensibilización y derechos humanos de las personas con discapacidad, fomentando espacios laborales 
libres de discriminación. FIRMAN CONVENIO LA UAQ Y LA SECRETARÍA DE PLANEACIÓN. Ayer, el titular 
de la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana, Antonio Rangel, y la rectora de la UAQ, Teresa 
García Gasca, firmaron un convenio de colaboración. El objetivo es que los alumnos de la máxima casa de 
estudios puedan hacer su servicio social y prácticas profesionales en dicha dependencia. ANUNCIAN NUEVA 
DIRECTORA DEL MUSEO REGIONAL. La licenciada en Comunicaciones y maestra en Antropología, Paulina 
Macías Núñez, asume la dirección del Museo Regional de Querétaro. En presencia de los trabajadores del 
Centro INAH Querétaro, así como del director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia, 
Diego Prieto Hernández; Juan Manuel Garibay Barrera, coordinador nacional de Museos y Exposiciones del 
INAH, y Rosa Estela Reyes García, directora del Centro INAH Querétaro; Ramón Avendaño Esquivel hizo el 
anuncio de quién dentro de unos días estará al frente de la dirección del Museo. (AM) 
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BAJO RESERVA 
Kuri presentará su Plan de Desarrollo el próximo lunes. Nos cuentan que el gobernador Mauricio Kuri 
presentará el Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027 el próximo lunes 21 de febrero. Lo hará a las 10 horas en 
el Teatro Metropolitano. Recordemos que este documento surge de la participación de diversos sectores que 
participaron en los foros que iniciaron el 19 de octubre pasado, bajo la coordinación de la naciente 
Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana, que encabeza el anayista, Luis Antonio Rangel Méndez. 
Este Plan será la estrategia y línea de acción de la actual administración estatal, donde la prioridad es darles 
a los queretanos una mejor calidad de vida. Roberto Sosa da el banderazo para las fiestas de El Pueblito 
“¡Ya estamos listos para las fiestas de El Pueblito!”, eso destacó ayer el presidente municipal de Corregidora, 
Roberto Sosa Pichardo. Recordemos que estas celebraciones se declararon recientemente Patrimonio 
Cultural Inmaterial del Estado. En este momento, cuando los epidemiólogos dicen que la cuarta ola por el 
Covid-19 viene de salida, las autoridades municipales y eclesiásticas ya se preparan para la gran fiesta que 
tiene como platillo fuerte el tradicional Paseo del Buey y el reparto del caldo, actividades que se realizará el 
próximo domingo 20 y lunes 21 de febrero, en las bellas y pintorescas calles de la cabecera municipal de esta 
demarcación que forma parte de la Zona Metropolitana de Querétaro. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Frente por Querétaro se reúne con secretaria de Gobierno estatal. Los organismos que integran el 
Frente por Querétaro -conformado por productores agropecuarios, ganaderos, ejidatarios, comerciantes, 
transportistas y trabajadores sindicalizados-, se reunieron con la secretaria de Gobierno, Guadalupe 
Murguía Gutiérrez, quien, por instrucciones del gobernador Mauricio Kuri González, escuchó las 
necesidades que tiene este sector primario ante los retos de la pandemia por Covid-19. Se acordó con la 
secretaria iniciar la próxima semana mesas de trabajo en las que se analice la situación que vive cada uno de 
los organismos y las propuestas que, en esta ocasión, presentaron al gobierno para poder seguir reactivando 
la economía. Presenta UPQ TV su primera emisión. La Universidad Politécnica de Querétaro (UPQ) 
arrancó con UPQ TV su primera emisión en el programa Los Universitarios, de Radio y Televisión Querétaro 
(RTQ). En este primer capítulo se abordó la oferta académica, cultural y deportiva de la universidad, así 
como el Modelo de Formación Dual e información del primer proceso de admisión, vigente hasta el 4 de 
marzo. En la segunda emisión, programada para el siguiente mes, se proyectarán entrevistas, cápsulas y 
experiencias de los estudiantes vinculados a la ingeniería en tecnología automotriz. Exponen ante mandos 
de PoEs nuevo modelo de policía de proximidad. El asesor de Políticas Públicas de gobierno del estado de 
Querétaro, Juan Martín Granados Torres, en una plática dirigida a mandos y personal operativo de la Policía 
Estatal (PoEs), expuso el nuevo modelo de la policía de proximidad, con el cual el personal facultado para el 
uso legal de la fuerza tendrá la encomienda de ser el primer eslabón de acceso a la justicia penal. De acuerdo 
con lo informado, a través de este nuevo modelo se aplicará la ley en la justicia cívica para quienes 
quebranten las normas de convivencia, además de ser una opción legal para ofrecer medios alternativos de 
solución de conflictos, en las situaciones en que la ley lo permita. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO / JEDI 
Josué “Chepe” Guerrero, secretario Particular del gobernador Mauricio Kuri, no niega su afición por el 
mundo de Star Wars. Basta darse una vuelta por su oficina en Palacio de la Corregidora, para apreciar su 
memorabilia de la saga creada por George Lucas. Ajedrez y sable incluido. Y vaya que necesita poderes para 
aguantar el ritmo de su jefe. Que la fuerza te acompañe. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS / CAMBIO EN EL MUSEO REGIONAL 
Por Juan Antonio del Agua 
Con la novedad de que hay nueva directora en el Museo Regional de Querétaro: La licenciada en 
comunicaciones y maestra en antropología PAULINA MACÍAS NÚÑEZ sustituye al maestro RAMÓN 
AVENDAÑO ESQUIVEL, a quien vino a darle posesión -casi en secreto- el director general del INAH, DIEGO 
PRIETO HERNÁNDEZ. ¿Será el síndrome antiprensa? SÍ, DÍ. Agua de la historia a veces es de la histeria. (PA 
1) 
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PLAZA DE ARMAS / ¿QUIÉN GANA EN EL PLEITO AMLO-LORET? 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Dialoga Lupita Murguía con el Frente por Querétaro. El Relox tendrá su Centro Comercial y de Congresos. 
Santiago, Juan Carlos y Paloma, las cartas de Morena. Los Aguilera, acusados de amenazar a un periodista. 
Todos ponen. Cruje la vida institucional de México con ese pedido presidencial al INAI para hacer públicos 
los datos personales de un periodista, socios y familia, algo impensable e imposible. Lo prohíbe la Ley 
General de Transparencia y Acceso a la Información Pública que en su artículo primero obliga a “cualquier 
autoridad, entidad, órgano y organismo de los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial, órganos autónomos, 
partidos políticos, fideicomisos y fondos públicos, así como cualquier persona física, moral o sindicato que 
reciba y ejerza recursos públicos o realice actos de autoridad de la Federación, las Entidades Federativas y 
los municipios”. Ninguno de los supuestos aplica para una persona física al servicio de empresas privadas, 
dedicadas a la comunicación o a cualquier otro giro. ¿Quién asesora ya no política sino jurídicamente al jefe 
del Ejecutivo Federal? El enfrentamiento de Andrés Manuel López Obrador con los medios y en particular 
con Carlos Loret de Mola, a partir de las revelaciones sobre la llamada Casa Gris y los supuestos conflictos de 
interés de su hijo José Ramón López Beltrán, ha escalado peligrosamente y tiene consecuencias en la hasta 
ahora intocable aprobación del primer mandatario. Según el último reporte de C&E Research ha caído 10 
puntos en tan solo 16 días. De 67.13% del 28 de enero de este año al 57% el 14 de febrero. Brutal. Y por si 
fuera poco la exhibición y el desahogo presidencial en La Mañanera, ahora se han sumado la jefa de gobierno 
de la Ciudad de México (claro) y los 17 gobernadores de Morena, así como, ayer, los senadores de este 
partido en contra de los “traidores a la patria” que no quieren la transformación del país. Se invoca el 
derecho de réplica y no se ejerce. Porque replicar es responder sobre acusaciones concretas. No solamente 
negarlas, sino demostrar la falsedad de las acusaciones. Eso no lo hemos visto. Un enfrentamiento con la 
prensa como este no lo hemos visto los periodistas de mi generación. La de mi padre recuerda el golpe de 
Luis Echeverría a Excélsior y la confronta del presidente López Portillo con Proceso, “no pago para que me 
peguen”, ambos en contra del enorme Julio Scherer García. Ignoro quién esté aconsejando a López Obrador o 
si, como dicen, ya no oye a nadie, pero ha logrado algo realmente difícil: unir a la prensa, uno de los gremios 
menos homogéneos. Error de cálculo. Mantener el tema de la Casa Gris cuando Ricardo Anaya desatiende un 
citatorio de juez federal y el mundo vibra en Ucrania, es digno de reconocimiento. ¿Hasta dónde va a llegar 
esto? Cruje la vida institucional de México. A ningún presidente le habían insultado tanto desde Madero, 
advierte López Obrador.  Yo no lo sé de cierto, pero es evidente que ninguno había insultado tanto a los 
periodistas. Y, a fuer de ser sinceros, pierden (perdemos) todos. ¿Y quién gana si es que gana alguien? México 
no. -OÍDO EN EL 1810- A tiempo. Que uno de los hoteles emblemáticos de Tequisquiapan, el Relox, está en 
franca modernización y pronto tendrá un Centro Comercial y un Centro de Congresos. De lujo. - 
¡PREEEPAREN! - Activa. Importante labor de diálogo con los sectores sociales realiza la secretaria de 
Gobierno, Lupita Murguía Gutiérrez, para atender los problemas e inquietudes de los diversos grupos, como 
lo hizo este martes con las organizaciones integrantes del Frente por Querétaro. Así lo compartió la dirigente 
de la Federación de Uniones de Comerciantes, Maricruz Aguilar, al resaltar que la funcionaria escuchó las 
necesidades para trabajar en colaboración y reactivar la economía tras los duros efectos de la pandemia. 
Entre los asistentes estuvo el destacado dirigente sindical Alejandro Olvera, líder del STIRT. Doy fe. - 
¡AAAPUNTEN! - Morenos. Le comentaba ayer sobre las posibles cartas de los partidos para el 2024 en 
Querétaro. De Morena y su posible alianza con el PT y Verde mencionaba a Gaby Moreno y Ricardo Astudillo, 
que -obviamente- no van a gustar al interior a los del partido que todavía no digieren ni las candidaturas del 
2021. Le hablaba también de Gilberto, de Celia y hasta del “Licenciado”. Pero, obviamente, hay más. Por 
ejemplo: Santiago Nieto, ex titular de la UIF y Juan Carlos Espinosa, titular de la Aduana de Querétaro. Y 
como una posición debe ser para mujer, tienen una de primera: Paloma Arce, hoy representante de 
Semarnat, que le arrebató al PAN uno de sus distritos locales en la capital en 2018. Digo, si quieren competir. 
- ¡FUEGO! - Reciclables. Un verdadero lastre para el proyecto estatal del PAN son los Aguilera. Uno es 
representante de Querétaro en la Ciudad de México y el otro es regidor en la capital. Ambos son acusados 
ahora de haber amenazado a un periodista. Eso y fabricar partidos membrete es lo suyo. ¡Porca miseria! (PA 
2) 
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EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Eco: La voz de las diputadas federales de AN por el abasto de medicamentos oncológicos y tratamientos 
integrales no debe ser de un día sino una lucha permanente haciendo eco a los señalamientos de la 
legisladora Paulina Aguado. (N 1) 
  
POR LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN 
Una premisa en los medios de información es que el periodista nunca debe ser la noticia; sin embargo, hace 
años que el trabajo de comunicadores en México está amenazado no solo por la delincuencia, sino por 
gobernantes que violentan la libertad de expresión y de prensa. En un hecho inédito, reporteros que cubren 
la Cámara de Diputados federal y de senadores manifestaron su rechazo a los ataques sobre su labor 
profesional. La organización Artículo 19 da cuenta de 150 homicidios de periodistas desde el año 2020. Si 
bien en el actual Gobierno del morenista López Obrador ‘se derramó el vaso’, los ataques llegan desde todos 
los frentes políticos y pareciera que la coyuntura quiere ser aprovechada por algunos listillos que solo 
buscan cómo llevar ‘agua a su molino’ más allá de resolver los problemas de raíz. Algo grande puede llegar 
con la unión que adquiere forma entre el gremio en el país. La buena noticia llega desde el sector comercial –
tema del que le hemos dado cuenta en últimas ediciones–, pues el 14 de febrero cumplió con las expectativas 
fijadas por los empresarios. Sumado a la aparente disminución de la cuarta ola de COVID-19, los aires 
futuros pintan para ser mejores. (AM) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
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ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
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